



# AGUILAS

CÁDIZ: 1937

Domingo 6 Junio

Año II Núm. 158

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

## PARTE OFICIAL

"BOLETIN DE INFORMACION", CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO, HASTA LAS 22 HORAS DEL DIA DE LA FECHA.

### EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Vizcaya.—Sin novedad.  
Frente de Santander.—Tiroteos y cañoneos.  
Frente de Asturias.—Pequeño intento de ataque enemigo en algunos sectores, que fueron deshechos por nuestras tropas.  
Se ha efectuado una rectificación de nuestra línea en el sector de Cangas, ocupándose posiciones ventajosas a van guardia.  
Frente de León.—Ligeros tiroteos.

### EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Aragón.—Se han efectuado por nuestras fuerzas algunos reconocimientos.  
Frentes de Soria y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.  
Frente de Avila.—En un reconocimiento llevado a cabo en sector de Balsain, se han encontrado 156 cadáveres enemigos más sobre los encontrados anteriormente.  
También se han visto muchos cadáveres de los rojos en otro reconocimiento en lugar próximo al anterior.  
Todas las noticias coinciden en que el enemigo ha sufrido en los combates de los días pasados, cerca de 6.000 bajas.

### EJERCITO DEL SUR:

Tiroteo y cañoneo en algunos sectores.  
Salamanca, 5 de Junio de 1937.—De orden de S. E.: El General segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

## Se culpa a Prieto y a Peña de los desastres que sufren los batallones rojos de Vizcaya

OVIEDO.—Se tienen noticias del campo enemigo, que aseguran que los elementos de la C. N. T. y de la F. A. I., así como los familiares de los milicianos que integran los batallones de Vizcaya, culpan a Prieto y a Peña, principalmente,

de los desastres que han sufrido en cuantos contraataques iniciaron. Se asegura también, que en distintas poblaciones del Norte, entre la que se destaca Gijón, se han producido desórdenes, que han terminado a tiros en medio de la calle.

## Cuarenta y una horas en el aire con un avión sin motor

Bate el record del Mundo

WESTERLAND.—El pasado día veinte y nueve, hizo el record de duración de vuelo, con un aparato sin motor, el profesor de la Escuela Club Oficial del partido Nacional Socialista de aviones sin motor, Oscar Jachtmann de 30 años de edad que se mantuvo en el aire con su aparato de velas durante 40 horas y 45 minutos.  
Batió con ello el record mundial de cuatro horas que lo conservaba el también alemán, Kurt Schmidt en 38 horas 35 minutos.  
Oscar Jachtmann había preparado cuidadosamente este vuelo. Empezó el vuelo el 27 de Mayo a las 1945 de la mañana.  
El único alimento que llevó, fue seis emparedados y una table

ta de chocolate, resistiendo este enorme esfuerzo de una forma local.  
A las 340 de la madrugada del día 29 descendió, sintiéndose tan ágil y fuerte para abandonar el suelo su asiento, regresando a la escuela de aviación con sus camaradas que han estado pendientes durante todo el tiempo de este vuelo.  
El Jefe de la Aviación Nacional ha transmitido a Jachtmann, la felicitación más entusiasta del cuerpo de aviación del Reich.

Suscribase a "AGUILAS"

## BRONCE

Se subió a lo alto del parapeto en un solo brinco impetuoso y allí esperó.

Como la mañana era azul, su silueta parecía recortarse con más limpieza que nunca. Las balas tenían en torno, dibujando su torso de gigante, un rondar de alas agoreras, después una ametralladora vino cincelando el grabado horaciano de su estatua, rielada en ciel vivo.

El, en lo alto, sonreía. Faltaba el cincel y la mano prodigiosa que tallase en el mármol la epopeya. Faltaba el soplo helado de la Grecia, que lo dejara hecho inmortal en su instante, estatua de músculos tensos, bajorrelieve sobre sacos de arena.

El sol incendiaba su frente y su camisa azul. Envuelto en aquella opalanda de miel, el bronce se suavizaba en un sonar de oro. Y pensé en la moneda que recogiera la gallardía de la gesta. Moneda con la prohibición de andar de mano en mano, destinada a estar siempre entre capiteles de mármol y columnas erectas al aire. Después cuando se cansó de desafiar e l peligro, bajó sonriente, sin un solo gesto de precipitación. No de cía nada, pero luego, al anochecer, entre las sombras de las trincheras, lo he visto otra vez sonriente, con la misma sonrisa de antes.

He querido escribir, escribir si quiera la bizzarria de su acto—divino, impetu de la juventud española, sangre de conquistadores, temple de guerrilleros— y me han faltado buriles para hacerlo. Hubiera deseado fundirle en eternidad. Pero lo inmortal—¡oh paradoja única!—no puede perpetuarse. Y me ha quedado sólo eso el sabor de su gesto y la visión de su estampa, airosa, quieta, sobre los parapetos, aque lla mañana mordida de balas.

PIENSA EN LA GUERRA: SI ERES JOVEN COGE LAS ARMAS Y LUCHA POR ESPAÑA. LOS QUE MUEREN TE ENSEÑAN EL CAMINO. SI NO PUEDES LUCHAR, ELEVA TU CORAZON AL BARRO Y A LA SANGRE DE LAS TRINCHERAS Y LLENALO CON ESTE GRITO CLAMOROSO: ¡GANAR LA GUERRA!

SE RECUERDA A TODOS LOS CAMARADAS, LA OBLIGATORIEDAD DE LA SUSCRIPCION A



DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

## Impresión literaria del entierro del Gran Laureado General Mola

Burgo.—Toda la población haciendo sentir con su presencia en las calles el dolor que le conmueve, ha asistido al entierro del general Mola, y de sus cuatro acompañantes en el avión que les ha llevado a la muerte y decimos todo Burgos, dando a esta expresión su mayor alcance, porque las ciudades históricas no son de ayer, sino de siempre; y el Burgo que ha llorado el paso del cadáver de Mola sintió en la vejez orgulloso de una raza agotada, es el Burgo que ha visto a través de los siglos muchos siglos sobre esa Catedral cuyas augustas piedras son áurea ceniza perdurable en el alma de un pueblo que se renueva. Persistiendo en sus virtudes esenciales ha alentado este imponente duelo sin precedentes en las crónicas burgalesas que han sido esta tarde un trozo patético de Historia de España.

Sobre el público hondamente emocionado, parecía flotar toda una población fantástica, enronquecida en el transcurso de las centurias por héroes de romance que han venido a dar guardia de honor al cadáver del general Mola, guerrero y misionero como aquellos conquistadores de tierras y almas.

He aquí el cadáver del general Mola encerrado en arca de caoba que envuelve la bandera nacional y cubren flores y flores. Qué gesto de disciplinado dolor al dejar el féretro sobre el armón, el de los portadores de aquel, con millonares a la manera antigua. Hermanos en la vida como en la muerte, que es otra forma de vencer porque se le ga un ejemplo... La muchedumbre que llena la plaza no emite ni el menor ruido; en silencio sube la emoción de todos desde el corazón hasta los ojos y el ánimo se fortalece en la fe y en la esperanza, cuando puesto el cortejo en marcha las gentes ven en pos del armón con el cadáver de Mola al Jefe del Estado y Generalísimo. Su gesto debe servir de cánón al gesto de todos.

Franco, que camina lento, con el paso propio de las máximas solemnidades, lleva la cabeza muy levantada y en el semblante una

expresión serena de reposada gravedad. Los ojos de Franco humedecidos sin duda, giran lejos; vá sólo como cumple a su jerarquía su preña, pero ¿no será deficiencia de nuestros sentidos si no descubrimos junto a él, en alegoría viviente a la madre España enlutada, pero también ehguida? Marchan de trás del Generalísimo alisados por el protocolo los diplomáticos nacionales y extranjeros; dos arzobispos un nutrido grupo de generales, comisiones militares y civiles. Algunas pinceladas de color animan la masa abigarrada del público que se integra en el cortejo mismo, un desbordar las calles y que deja tras de cada esquina un oleaje de emoción mal remansada. Más vivos colores sobre las casas, porque es día del Sagrado Corazón de Jesús, profusión de colgaduras, con las sordinas de negras gasas, y crespones. Más arriba en el cielo de la tarde un amplio tañido de campanas, bronces de siglos, que se conmueve también y nos conmueve.

El duelo se despipe y una música hace sonar el himno nacional. Por el oído se nos mete en el corazón y nos suena más que nunca a gloria, la gloria del héroe que no lo ha sido en vano. La victoria dejará caer sobre su tumba nuevos laureles y en todos prenderá el ejemplo de una vida. Pero Mola evidente mente no ha muerto. Viva Mola, grita alguien que hace traspasar por la fuerza de sus sentimientos las realidades de primer plano. El féretro se lleva el despojo carnal del héroe, pero no su espíritu. Si los espíritus pereceran no nos habría sido posible ver como hemos visto esta tarde de dolor, de fe y de esperanza a un prócer fantasma del pasado en plena palpitation de vida; porque es el caso que tras la ambulancia sanitaria que partió carretera adelante llevando a Pamplona, a su Pamplona, el cadáver de Mola, hemos visto caminar a la sombra del héroe del Cid, surgida de la entraña misma de Burgos, cabeza de Castilla y corazón de la España nacional.

El héroe con el héroe.

## Los Estados Unidos no autorizan la entrada, en Nueva York, de los niños evacuados de la zona roja

LONDRES.—Comunican de Nueva York, que el Gobierno de los Estados Unidos ha manifestado al embajador rojo, Fernando de los Ríos, que no está dispuesto a consentir la entrada en dicha población a los 500 niños que, proceden-

tes de la zona roja, habían de desembarcar.

Esta decisión ha causado gran disgusto al Gobierno de Valencia, quien ha dado órdenes para que los inocentes niños—propaganda de la causa roja, obligados—se dirijan a Veracruz.

Las consecuencias de tirar al blanco

## Una explosión en un depósito de dinamita

NUEVA YORK.—En Scottdale (Pensylvania), cuatro jóvenes han perdido la vida a consecuencia de una explosión en un depósito de dinamita.

Hechas las averiguaciones, pudo comprobarse de que estos atolondrados jóvenes utilizaron la puerta del depósito de dinamita como blanco.

Una de las balas atravesó la puerta, produciendo la explosión.



# Orden General del día 31 de Mayo de 1937, en Sevilla

(Conclusión.)

## CUARTA ETAPA

Desde el 4 al 17 de octubre.— Transcurre en un ataque continuado, que comienza en el sector Norte, corriéndose por el Oeste hasta el Sur. Las posiciones son reducidas a escombros, antes del asalto, siendo preciso replugar la línea al casco de la población. El enemigo ha manejado de diez a doce mil hombres, relevados constantemente, cuarenta y dos piezas de artillería y seis aviones, haciendo uso de carros blindados, líquidos incendiarios y un derroche de dinamita. Es la etapa más dura del sitio, siendo heroico, durante ella, el comportamiento de los defensores. El día 4 de octubre comenzó el ataque a fondo de la plaza, rechazándose uno violentísimo en el frente Sur, a la loma de la Manjoya y Caserío de las Cruces, en el que el enemigo empleó carros blindados armados de cañón y ametralladora; se le inutilizaron dos de ellos, dejando cerca de doscientos muertos. En el día 5, fueron anuladas aquellas posiciones, que no pudieron reforzarse a causa del fuego intenso que sufrían, lo que obligó a evacuarlas, retirando las armas automáticas. En los días 6 y 7, se combatió duramente en la loma del Canto, sobre la que el enemigo concentra toda su artillería de 75 mm., enterrando, materialmente, a sus defensores, habiéndose repuesto las bajas, aunque parcialmente, durante la noche, con personal auxiliar. El día 8, es rebasado el flanco izquierdo de la posición del Canto, en la cual penetra el enemigo al anochecer, siendo herido su jefe, y ante la imposibilidad de cubrir las bajas sufridas, se ordenó la retirada a las posiciones de San Pedro de los Arcos, transformados res del Naranco y Cárcel. Se rechaza un fuerte ataque a Abulí y otros nocturnos por la Argañosa y Depósito de Máquinas. En estos días, el bombardeo de aviación es intenso, el abastecimiento se efectúa por la noche, difícilmente, y la población civil se recluye en los sótanos. El día 9, el enemigo, que avanza con camiones blindados, sigue filtrándose en la Argañosa, combatiéndose en las casas, que se incendian o vuelan al ser ocupadas por aquel. El día 10, se lucha duramente en el Fresno y Prado de los Catalanes, llegando los rojos a la Malatería y Barrio de San Lorenzo, rechazándose energicamente un ataque a la Argañosa, Plaza de Toros y Chalet de don Melquiades Alvarez. En la noche del 9, se evacuó el Campon y el Depósito del Agua, y en la del 10 San Esteban de las Cruces; la mayoría de los puestos quedaron mandados por movilizados. El 11, se sostiene con dificultad el Caño del Águila y la línea de Villafraja, empezándose a construir, en el interior de la población, reductos de resistencia, guarnecidos por voluntarios civiles, con viveres para ocho días. En el día 12, presiona el enemigo en San Pedro de los Arcos, Caño del Águila y Villafraja, empleando grandes masas que avanzan a fuerza de relevo, a pesar de sus cuantiosas pérdidas. No queda personal en segunda línea, desarrollándose el combate a corta distancia, con fuego lento y certero de fusil, empleando también bombas de dinamita, con truidas en la plaza. Se ordena a todos que se mantengan en sus puestos, mientras lo permitan los edificios, pasándose de la guerra de trincheras a la de calles y disponiéndose que cuando la artillería enemiga destruya una casa, sus defensores ocupen la siguiente. Salen de los hospitales todos los heridos y enfermos leves, y marchan a reforzar los puestos. Al llegar la noche, se repliega el frente al recinto de la población, excepto Cadellada, que lo hace a la loma de Velarde. El día 13, el enemigo ataca violentamente la estación del te y la Plaza de América, empleando su artillería y aviación, produ-

ciéndose incendios; se combate duramente en todo el frente. El 14, cede algo el ataque, se enlazan los puestos y se levantan barricadas, evitándose que el enemigo penetre en la población nuestra aviación arroja municiones y material sanitario. El día 15, se rechaza en el frente Sur un fuerte ataque destruyendo el enemigo dos camiones blindados, evitándose, además, el que aquél se filtre hacia el campo de San Francisco. El día 16, entra el enemigo en el barrio de San Lorenzo, progresando en las casas, empleando la dinamita. Por la noche se detiene el avance, incendiando parte del Capillín, produciendo a los rojos doscientos muertos. La resistencia se hace imposible, abarcando todo el perímetro, preparándose la retirada hacia los reductos interiores, especialmente el formado por la Fábrica de Armas, Cuartel de Pelayo y de la Guardia civil, con la loma del Pando que los domina. No obstante lo expuesto, el espíritu es excelente. El 17, desde muy temprano, acude nuestra aviación, y el enemigo evacua el Naranco, en donde a medio día aparecen fuerzas marroquíes. Aquél presiona aún en el frente Oeste y en el Barrio de San Lorenzo. A las dieciocho y media horas, entra en Oviedo la vanguardia de la columna del teniente coronel Teijeiro, y el sitio ha terminado.

## OTRAS DECLARACIONES

Las demás declaraciones comprendidas en el primer Grupo, con firman cuanto se expone en la precedente, poniendo de manifiesto el entusiasmo así como el gran espíritu de abnegación y sacrificio que animó a los defensores del Oviedo, y con objeto de no dar demasiada extensión a este informe, solamente tomaremos parte de una de ellas.

## DECLARACION DEL COMANDANTE DE ARTILLERÍA DON JOSE MARIA FERNANDEZ LADREDA

Amaneció el 4 de octubre y la artillería enemiga comenzó a arrojar sobre la población y posiciones defensivas cientos de proyectiles; seis aparatos de aviación le ayudaban, señalándole blancos y lanzando a la vez bombas incendiarias y explosivas; concentraciones enemigas bien provistas de armamento y municiones, atacaban en diferentes frentes; hacían su presencia los carros blindados y más de dos mil proyectiles de cañón cayeron sobre Oviedo, el fatídico 4 de octubre, día inolvidable para cuantos lo vivimos en la ciudad. Nuestras piezas de Artillería, frente a artillería enemiga, llevaron a cabo aquel día una de las acciones más brillantes, más heroicas y más inteligentes, de cuantas, y fueron muchas, tuvieron lugar en el sitio, mejor diríamos calvario de Oviedo.

Incendios en los edificios; ancianos, mujeres y niños, viviendo día y noche en los sótanos, sin poder acudir a las colas para proporcionarse alimentos; la Providencia, siempre a nuestro lado, parece que rer abandonarnos en aquellos días, en que no cesaban de caer sobre las calles de Oviedo, las balas de fusilería, las bombas de la aviación y los proyectiles de la artillería.

Los combatientes de la loma del Canto, San Esteban de las Cruces,

los Solises, Catalanes, Mercadín, etc., en los que la oficialidad alcanza, como la tropa, un tanto por ciento de bajas considerables, rivalizan, como el conjunto de los defensores, en actos meritorios y en rechos de valor y alcanzan las cumbres de la Gloria en su actuación colectiva defensora de Oviedo, extraordinariamente meritoria y heroica.

Recuerdo con verdadera emoción la resistencia opuesta el día 8 de octubre, en la posición de los Catalanes, por la Compañía del capitán Cispiert, a la que agregaron voluntarios de Oviedo. Cita también las retiradas de Fuente del Forno y Caño del Águila, efectuadas en los días 5 y siguientes, por los soldados al mando del capitán Bruzo, así como la actuación de la Compañía de Sánchez Hrerero, reforzadas aquellas y esta con falangistas voluntarios.

Y los días 10 al 12 de octubre, en el sector de Buena Vista, cuando el enemigo, numeroso y provisto de artillería y aviación, ataca con furia el Chalet de don Melquiades Alvarez, desde las diez de la mañana a las cuatro de la tarde, llegando a setenta metros de los parapetos y actuando la artillería enemiga con tiro directo, a menos de trescientos metros de distancia, donde el Ejército, Guardia civil, Asalto, falangistas y voluntarios, todos unidos, rivalizaron en abnegación y heroísmo, conservando en poder de España la posición que se les ordenó defender.

Mejor y con más elocuencia que nadie podría hacerlo, hablan de cuanto sufrieron y los actos heroicos que realizaron los defensores de Oviedo, los edificios de la ciudad y las posiciones que ocuparon. ¡San Pedro de los Arcos, Estación del Norte, Chalet de Melquiades Alvarez, Chalet de Martínez, Adoratrices, Malatería, Madres Carmelitas, etc.! Todo lo pasaron aquellos hombres intrépidos y beneméritos; enfermedades, epidemia, ataques despiadados y de la más refinada barbarie y crueldad, y lo sufrieron, no ya resignados, sino serenos, orgullosos y satisfechos, con el más franco optimismo, pensando en que tal vez su vida fuera precisa para salvar a España y resueltamente decididos a sacrificarse por ella.

Los declarantes correspondientes al segundo grupo, si bien no han presenciado los hechos de referencia, tuvieron conocimiento oficial de los mismos, por los cargos que desempeñaban o pudieron formar juicio de ellos a su entrada en Oviedo, por las huellas que el asedio dejó en esta ciudad, coincidiendo todos ellos en calificar de heroica la defensa de dicha capital.

De todo lo expuesto resulta que aun cuando el mérito principal de la defensa de Oviedo corresponde al general Aranda, que tomó en cada momento las disposiciones oportunas para sostener una plaza abierta, de ochenta mil habitantes, en gran parte izquierdistas y supo inspirar en los defensores una confianza absoluta, lo es también, y muy grande, el de éstos, que animados del mayor patriotismo, lograron con su valor defender a Oviedo, resistiendo y rechazando numerosos ataques realizados por el enemigo, sosteniéndose con sus propios recursos, sin que decayese su ánimo, a pesar de

## Mitos

# La corrección inglesa

Era un tópico más con música de fox lento, pero nada más que eso, un tópico; un tópico que estuvo de moda mucho tiempo y que en España se sostuvo quizá con más entusiasmo del que se merecía, por haberlo aceptado complacida una aristocracia de nuevos ricos, que tenían prisa en cambiar la ancha cocina de campo por el "hall" y el sabroso gazpacho a la andaluza por el "five o'clock tea".

De las comidas saltaron al vestuario: Smoking, y el smoking nos trajo el "bridge".

¿Usted conoce un juego más aburrido que el bridge?

Es insostenible, pero viste mucho, viste tanto como pedir whisky y no beberlo, porque sabe a chinches, como dice el vulgo y puede que tenga razón.

Lo triste es que con tanto imitar, se nos fué el estilo, nuestro estilo español, que un día impusimos al mundo.

Servilmente hemos ido copiando del extranjero, la moda los figurines, la arquitectura y las ideas políticas.

A fines del siglo XIX, Londres no influía solo en el corte de las camisas, imponía también el tono a nuestros políticos y el gesto a nuestros gobernantes.

Y empezó a surgir de las nieblas del Támesis, una figura empalagosamente vestida: traje gris, humo de cigarrillo rubio y monóculo de cristal en el ojo. Era la corrección inglesa.

Inmediatamente todas las señoritas cursiles empezaron a conjugar un verbo: "To have".

¡Oh, era penoso, pero muy necesario!, y vino toda aquella invasión de palabras imbéciles: "mammy, pappy, darling"... que ya ha combatido un nacionalsindicalista: Julián Pemartín.

Ahora que ya están dentro, hemos de procurar que se vayan, que salgan, que no nos hacen falta. Nuestro idioma es infinitamente más rico en fonética que el suyo. El inglés es pobre y su gramática está hecha de soldadura autógena; esto es, uniendo dos palabras para que resulte otra nueva. Tampoco en literatura tenemos que copiar nada, y en urbanidad, mucho menos.

En el siglo XVI, el hidalgo español, cortés, valiente y sencillo, era el hombre mejor educado del mundo.

Entonces, Oxford y Cambridge,

haberse vistos obligados varias veces a replugar sus líneas, por el número de bajas que sufrieron, llegando a la lucha de barricadas, en las calles y en las casas y dispuestos a continuar la defensa si se hubiese retrasado la llegada de las fuerzas libertadoras.

Está, por lo tanto, probado, que las fuerzas defensoras de Oviedo escribieron en la Historia de nuestra Patria una página más, llena de gloria, digna de ser premiada con la más alta recompensa, como corresponde a tan noble heroísmo, y para que sirva de ejemplo a todos en estos momentos en los que se están labrando los cimientos de la nueva España. Como por otra parte se llegó al sesenta por ciento de bajas, los defensores de Oviedo se hallan comprendidos en el artículo 76 del Reglamento de la Real y Militar Orden de San Fernando, aprobado por Decreto de 6

venían a aprender en español la biduría de nuestra Universidad grande.

Era la época en que Erasmo ponía como modelo de Europa y en todo el orbe no había otro estilo que el nuestro. Estilo de sabios y de héroes; español a punta de espada y a punta de pluma.

Inglaterra, mucho más práctica, imponía en el mundo una elegancia escocesa de trajes a cuadros, imponía carbón, chocolates y cigarrillos y además de imponerlos la cobraba en buenos puñados de libras esterlinas.

Como el negocio era el instante nacional más afinado, la política exterior corría casi siempre a cargo de los banqueros, y reconocer a un Gobierno no siempre era un problema de Derecho Político, a veces era una operación financiera.

¿Que el nuevo régimen implicaba desorden en el país y una economía débil? A reconocerlo inmediatamente.

Ejemplo típico, la república del 14 de abril, reconocida a las cuarenta y ocho horas de haberse proclamado.

Pero sucede lo contrario. Un buen día, la masa honrada de la nación segunda al Ejército en un movimiento de protesta contra un Gobierno infame, de imbéciles, de ladrones y de asesinos. Y ya no tiene aquella prisa del 14 de abril. Por de pronto, se va más despacio.

La política inglesa pone en juego todo un engranaje complejo de Comités de control, comités de no intervención, evacuación de pretextos humanitarios.

En fin, lo interesante es dejar que corra el tiempo.

Que pasen días y meses, hasta ver si nos rendimos a los "gubernamentales" de Valencia y vuelta a España, con la república por supuesto, la paz y la tranquilidad.

El plan no está mal pensado, ahora que con Franco, Caudillo de la España Libre, no hay manobras que valgan.

Ni armisticios con canallas, ni pactos con asesinos.

Rendición absoluta o guerra hasta el final de la Victoria.

¡Franco, Capitán de España por la gracia de Dios! ¡Adelante, Artista hasta el Imperio!

Francisco Gómez Travesedo.

Algeciras, junio 1937.

de julio de 1920, ampliado por Decreto del excelentísimo señor Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, número 31, de 23 de octubre del pasado año.

En su consecuencia, el juez que suscribe, creyendo haber practicado todas las diligencias prevenidas en el artículo 43 del mencionado Reglamento y en cumplimiento de cuanto en aquel se preceptúa, se permite dirigir a su elevada Autoridad, la presente exposición de los hechos resultantes de la primera parte de las actuaciones.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento, exhortando a los generales, jefes, oficiales, suboficiales y asimilados, personal del Cuerpo Auxiliar Subalterno del Ejército, tropa y marinería que sepan algo en contrario o capaz de modificar la apreciación de tales hechos, a que se presenten a declarar ante el juez instructor, citado al principio, que tiene su destino en el Regimiento de Artillería de Costa número 2, en el Ferrol, en el plazo de ocho días, a partir de su publicación.—El general segundo jefe de E. M., Francisco Martín Morán, rubricado.—Hay un sello en tinta, que dice: "Cuartel General del Generalísimo.—Estado Mayor."

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento y efectos. El coronel jefe de E. M., José Cuesta.

**BAR TOLEDO** Suculentas tapas - Vinos finos "Collantes", de Chiclana. Clásica manzanilla de Zulueta - Cerveza fría de "La Cruz del Campo" - Excelentes vinos de Jerez de la Frontera. EL MEJOR CAFE QUE SE TOMA EN CADIZ

Arriba España El PAN más exquisito, el de la PANIFICADORA CASTRO Viva España Ayuntamiento de Madrid

# Reconstrucción nacional

Establecíamos ayer una comparación entre las bastardas conveniencias partidistas que animaban la política demagógica republicana, y el alto espíritu de equidad que informa las decisiones del Estado totalitario español. Y decíamos que cuatro decretos últimamente promulgados, constituían el exponente máximo de los nobles anhelos que presiden la reconstrucción nacional.

En efecto: aquella democracia que concediendo al pueblo "todos los poderes" en nombre de una fermentada igualdad colocaba al misero obrero indefenso frente al empresario plutócrata; aquella democracia, decimos, que dando al olvido la única justificación posible de la propiedad—esto es, su función social—, permitió que representara para algunos el derecho al ocio, creando así la coyuntura de vivir del trabajo ajeno; aquella fisonomía tan siglo XIX, reveladora de injusticias que dieron al traste con la solidaridad moral de clases, bórrese gallardamente por la España de Franco, para dar paso a un Poder político cimentado en una base nacional, donde los poderes económicos quedan subordinados a los sagrados intereses de la colectividad.

En el primero de los decretos se atiende a facilitar los medios para que reciban instrucción los hijos de funcionarios que carezcan de recursos. De más está ponderar su importancia. Cuántas vigiliadas laboriosas, cuántos silenciados heroísmos de algunos padres para dar carrera a sus hijos y prepararles así para enfrentarse con la vida. Y, a veces, cuántas inteligencias malogradas por faltar los medios precisos para darle instrucción. Pues todos estos agobios han cesado, porque desde ahora los padres aludidos podrán adquirir de la Banca privada las cantidades necesarias para cada ciclo de estudios anual de la carrera de sus hijos. Y, evitando que el favor a unos produzca una lesión en los intereses de los otros, dispone se reparta la carga de estos préstamos sobre los establecimientos de la Banca privada, con arreglo al volumen de sus operaciones.

El segundo decreto se refiere al subsidio para las familias de combatientes voluntarios. Un elemental sentimiento de gratitud y de justicia, obligaba a allegar medios de vida a los hogares de los héroes que luchan en el frente, porque sería monstruoso que mientras estos bravos soldados de España hacen la ofrenda de sus vidas en holocausto a la Patria, sus mujeres e hijitos gimieran bajo el peso de la más espantosa miseria. Por ello, con evidente equidad, se han buscado los recursos económicos necesarios a este fin, mediante impuestos indirectos que, gravando artículos superfluos, tales como tabacos, café, perfumes, etc., respetan las humildes posibilidades económicas.

Diversas medidas han sido adoptadas para la solución del problema del paro. Se ha ordenado la inmediata ejecución de obras de interés nacional, provincial o municipal; obras que en muchos lugares han comenzado a realizarse, proporcionando pan a innumerables hogares, y en otros está a punto de comenzar su realización. También dispone la puesta en actividad de aquellas industrias que, pudiendo desenvolverse dentro de condiciones económicas, ofrezcan interés desde el punto de vista nacional. Donde, de momento esto no sea viable, mediante subsidios (beneficencia, socorro de invierno), se atenderán las necesidades de los sin trabajo. La consecución de los recursos económicos para la efectividad de lo dispuesto, se llevará a cabo mediante las aportaciones hechas "por los que tienen más a favor de los que nada poseen".

Y, por último, tenemos el decreto que dispensa del pago de alquiler, agua y luz a las familias de los obreros en paro forzoso, mediante la oportuna comprobación para evitar abusos. Este decreto, inspirándose en el mismo sentimiento de equidad que los anteriores, dispone que las rentas impagadas se distribuyan sobre el conjunto de los propietarios urbanos de la localidad.

He aquí, en estas disposiciones de profunda y decisiva renovación social nacidas de un sentido eminentemente cristiano y auténticamente español, las normas de justicia y solidaridad nacional que animan a nuestro Estado nacionalsindicalista en su heroico y noble empeño reconstructor.

# Rutas azules de España

España volverá a buscar su gloria y su riqueza por las rutas del mar. España ha de aspirar a ser una gran potencia marítima para el peli gro y para el comercio. (Del Punto 5.º de la Falange.)

Rutas azules de Historia y de leyenda en las que España vio los mejores siglos. Caminos de blancas espumas que llevan a la gloria el poder y la riqueza. Caminos de cielo por el que la Patria llegó al descubrimiento, a la conquista y a la colonización. Si, sobre todo la colonización y educación cristiana, la evangelización de mil pueblos ganados gracia a estas paradisíacas rutas para Cristo y

la Iglesia, los dos grandes principios e ideales que moviendo los corazones cristianos y de apóstoles de aquellos grandes hombres, hacían que sobreponiendo obstáculos y dificultades floreciesen maravillas tantas, y tantas magníficas expediciones misioneras de la Religión y la Hispanidad. A más de la paternidad religiosa de tantos pueblos, las riquezas y el poder también se los envió Dios por estas rutas y en fin por el mar España fué Imperio.

Las costas bravas del Cantábrico, las claras y limpias del Sur y las de magníficos y ricos puertos de Levante: 2.125 kilómetros de litoral que junto con la característica situación de la Península, dan a España el de

ber, la obligación de preocuparse mucho más de lo que en recientes tiempos lo hacía de su Marina, tanto de guerra como mercante. Esta despreocupación ayudó a que con tanta facilidad trabajase la Masonería para la corrupción ideológica de los marineros y clases subalternas, cosa que en el ejército, gracias a un cariño y a un cuidado algo mayor del pueblo sano, de la España auténtica por su tropa, se pudo felizmente evitar, aun teniendo en contra la funesta labor de Azaña. Un destacado periodista español, achaca también a "falta de tiempo" el que aquellos dignísimos caballeros, jefes y oficiales no pudiesen "desmontar la organización masonica y de células comunistas amparados por el Gobierno marxista..." Por todo esto nos vemos privados, en los primeros días de nuestro glorioso amencer, de una buena escuadra que tanto nos hubiera servido. Grandes hombres de la Marina Española, heroicos y dignos, fueron villanamente muertos, peleando bravamente en la cubierta de sus navíos unos y otros ante el pelotón comunista de ejecución. Pero la "lección ha sido durísima" y España sabrá responder a tanto heroísmo y desgracia con hacerle justicia a las rutas que siempre le dió gloria y terreno para desarrollar su infatigable espíritu de apostolado católico.

No se sirvió nuestra Patria de las rutas que Dios puso en sus manos de madre para explotar y esclavizar a los pueblos; por el contrario, los descubrió, conquistaba y después de amantarlos con la sangre generosa de sus más grandes y mejores soldados, y enseñarles las salvadoras doctrinas de la Iglesia Católica, dándole también sangre de mil mártires y misióneros; después de esto se unía a aquellas tierras y a aquellos pueblos, ya verdaderamente suyos, con el ósculo de paz y amor que constituye el admirable cruce de razas, el casamiento de los colonizadores con los colonizados y viceversa. Y no salga algún propagador entusiasta de la "leyenda negra", diciendo nos que España explotaba a sus colonias y le sacaba oro, que tenían que ver aquellos poéticos galeones del comercio de Indias; porque a estos extrangeros, o antiespañoles fanáticos se les hace callar pronto sus lenguas embusteras y difamadoras con un poco de conocimiento de la Historia y de los Pueblos. Claro que los españoles sacaban oro de las minas y se enriquecían con sus colonias; pero, ¿es que se han creído que aquellos hombres eran ángeles exentos de pasiones y deseos terrenos? Siendo lícito estos deseos como lo eran, nadie podrá con justicia reprochárselos. Aquellos grandes hombres, hijos de España, tenían sus deseos de riqueza, sus ambiciones terrenas juntos a sus deseos, y en las ideas de apóstoles, y tenían también naturalmente sus defectos como hombres que eran; e igualmente que sus elevadas y sublimes ideas quedaban patentes en sus obras, estos defectos también quedaban. Es innegable que la ambición es achaque de todos los hombres y de todos los pueblos de la Tierra, de entonces, de antes y de hoy. Pero lo que a España no se le puede negar y lo que jamás nación alguna ha hecho, es trabajar con la maternidad tan profunda que en todas sus obras de colonización ha puesto. Por tugal solamente puede hablarle de "tú". Pero, ¿cuándo otras naciones fuertes y poderosas colonizaban guiando sus pasos el estandarte de la Cruz y de la Raza, con tanta pureza de intención? ¿Cuándo se unió algún pueblo con sus colonias como nuestra Patria lo hizo, con los lazos indisolubles del sacra-

## Instantes de la Guerra

# Duelo egregio

Venia con su caballo blanco a paso de jinete templado, cuando se escucharon los aviones en el aire. Era una tarde clara de Primavera, esmaltada, de olor de trigos recién crecidos y flores recién abiertas. El caballo había venido hasta entonces despacio, triscando la hierba del camino, y él, sobre la silla, sonreía como si tornase de vigilar una tarea campesina. Nadie semejava acordarse de la guerra. Porque su mismo fusil, a la bandolera, jugaba a los bandidos en aquella serrería de cuento...

Los aviones, con su ruido de insectos gigantes, pasaron sobre él. Yo le vi detener su caballo lentamente y mirarlo pasar con la mano puesta sobre los ojos, como se columbra la intensidad de las cosechas o se otea con cabal figura egre gia y campechana la lejanía de los trigos maduros. Zumbaron alrededor, girando en círculos linfáticos de lentitud, sorprendidos quizá de la presa alta y hierática, a la que seguían otros cuantos jinetes; y cuando estuvieron bajo, arrojaron las bombas. La tierra se levantó como por encanto y el humo nos tapó su silueta mitológica, con aire de guerrero de Nuestras Españas en aquellos siglos de Reconquista. Al disiparse la niebla, su figura apareció tan erguida, otra vez como antes, quieta y estática, abandonadas las riendas en el arzón, pues las manos sobre los ojos para entrever mejor el cielo. Los insectos se habían ido ya lejos, con su mosconeo de maldición. Y caballo y caballero siguieron por la huella del camino, serenos y tranquilos, al mismo paso de labor envueltos en la luz melancólica de la tarde...

Detrás pasó la columna. Y me acordé de los augurios épicos de los años pasados. Habían querido desechar de las guerras a la caballería envuelta en el escarnio de un elemento inútil. Día llegará—predecían los viejos—en que los caballos, antiguos amadores de Marte, se tomen la venganza.

Y creí en la venganza del caballo blanco y el jinete reposado, al monstruo aéreo de los tritones de acero. Venganza de verlos estrellarse con ira desdentada y estéril sobre su inmovilidad. Los músculos y las fibras tensos, hombre y cabalgadura, en una mutua sensación de empresa común; Centauro en nervios de carne hechos estatua dura. Los pájaros arriba, su dorosos de poderío, con un cansado respirar de fatiga. Los dos—ave y bruto—en un último minuto de esfuerzo.

El aire poblado de motores y cortado secamente por la figura clásica, erguida y orgullosa, de recia estampa medieval. Venganza ruda, alta y heroica; prehistórica porque se decide así con sabor de romance viril frente al temblor de las alas y de las hélices. Caballo y caballero, quietos, al aire de la Patria, hechos piedra de Historia, dolmen étnico, por arte y gracia de la guerra.

C.

Frente Andaluz: Junio de 1937.

to, del matrimonio entre sus hijos? Nosotros, sí, explotábamos las minas americanas; pero vivíamos junto a nuestros colonizados con amor de familia, con verdadero amor de familia cristiana y española. Comparece este admirable y hermoso proceder con el de Inglaterra, tanto en la antigüedad como actualmente. En aquel tiempo, incapaz de hacer otra cosa de más gloria y honor, trata con beneplácito y agazajos, como a un almirante o príncipe a "su" pirata Drake, que desvalija y roba en el azul inmenso del Atlántico a nuestros galeones, y destruye e incendia nuestras colonias. La reina Isabel—implacable enemiga de la católica España—recibió al bandolero del mar y aprobó su proyecto de saquear posesiones españolas. Esta actitud tan "digna" observaba, por aquel entonces, la "rubicia Albión".

Hacemos un punto y aparte para un comentario. Inglaterra, parece, que recordando con cariño y nostalgia aquellas hazañas tan "gloriosas" desea, por lo visto, revivirlas ahora en pleno siglo XX.

Pues bien; ¡la culta nación inglesa trata a sus colonizados

—como es muy sabido—con verdadero despotismo, soberbia y desdén; todo esto impropio de un pueblo tan civilizado. Y los jocos del pansamiento inglés, desde luego, la unión cristiana de las razas.

Tal vez nos hayamos salido demasiado de la idea principal de este artículo; pero, ¿qué importa si es para alabar más a nuestra Madre Patria? Y además la intención ha sido exponer cómo España supo como nadie aprovechar las rutas azules para llegar por los caminos del Genio y del Amor a dominar maternalmente a mil pueblos.

Y en su Amanecer, España querrá volver a vivir sus tiempos de gloria, y se harán más fuertes los lazos de unión hispanoamericana; recordará que a quien debía su grandeza era a los mares. La Patria querrá de nuevo ser marinera, y recordando sus siglos de gloria y de apogeo, se le abrirán las entrañas de egozo y de dolor, y dará a la luz riente y hermosa de sus mares una magnífica flota que contribuirá por la ruta azul a hacerla de nuevo y para siempre: Una, Grande y Libre.

¡¡Arriba España!!

José LUIS MARQUES GARCIA.

Español. Piensa que hace dos siglos no ondean tus banderas en todo tu territorio nacional. Piensa en las tierras de tu Imperio perdidas. Piensa en tus escuadras destrozadas.



## Un carpintero pretende haber inventado un motor de explosión a base de agua y aire

Es llevado ante un Tribunal por sus acreedores

BERLÍN.—Un simple carpintero, Fritz Lehmann, de Waldenburg Altwasser, en Silesia, pretendió haber inventado un motor de explosión utilizando un procedimiento químico a base de agua y aire, en lugar de benzina.

Varios amigos le prestaron dinero para el desarrollo de su invento pero ya impacientes, y, en vista de que no resultaba nada de dicho invento, lo denunciaron como estafador.

Ante el Juez declaró él, sin embargo, que su invento era real y que le diesen ocasión a demostrarlo. Dijo que había construido un automóvil con el citado motor y que se comprometía a hacerlo andar. El tribunal que tenía ante sí, a un individuo cuya expresión y composición era la de una persona inteligente y que creía firmemente en su invento, como así varias otras personas que tomaban parte en el juicio, accedió a su pretensión.

El tribunal se trasladó desde Silesia a Berlín, porque allí había preparado un automóvil, con el presunto "motor de agua" y fueron citados varios técnicos, constructores de automóviles, químicos etcétera, a los talleres de la fábrica de automóviles Opel Berlín, para presenciar el funcionamiento del motor.

Con éste, pretende producir con agua potable y por medio de la electricidad una especie de gas explosivo. El aparato consiste en una caja de metal capaz para dos litros, en la cual se ve un cartucho de cristal. Dentro del mismo, y nadando en un líquido desconocido, existe

un muelle de metal en forma de espiral. Alrededor del cartucho y en forma de bloque vemos papel de estrasa que chupa el agua que, de una cánula entra en el aparato, y así, da facilidad al procedimiento químico. Para el chispazo utiliza el invento una magneto. Ya que el gas explosivo es muy seco, existe la posibilidad de que los émbolos se agarroten. En su defecto utiliza un engrase de aceite (benzina, aceite para engrasar y también glicerina).

El tribunal tuvo la paciencia de esperar cinco horas, mientras el inventor preparaba algunos dispositivos. Sin jmiscuirse para nada en sus preparativos e intentos, esperaron otras cuatro horas más, para que tuviesen ocasión de probar su invento, hasta que Lehmann mismo, desistió de hacerlo funcionar.

Nuevamente reunido en sesión el Tribunal, declararon los técnicos que era imposible llevar a cabo el producir gas explosivo del agua, pues muchos célebres químicos (Lehmann era un simple carpintero) se habían ya dedicado durante muchos años al estudio de este procedimiento sin resultado alguno, y no era nada de particular que Lehmann, de buena fe, pero sin capacidad ni estudios, se haya dedicado también a solucionar este tema.

Reconociendo desde luego, que él se había tomado muchas molestias y que había trabajado mucho y con la mejor fe en su "invento".

El inventor fué absuelto, desde luego con la obligación de devolver el dinero prestado a sus acreedores tan pronto como sus medios lo dispongan.

## El estado de Su Santidad

ROMA.—Su Santidad el Papa, que hace algunos días sentía gran debilidad, ha mejorado notablemente y su estado de salud es excelente.

## En Valencia, los anarquistas, sacan las ametralladoras a la calle

LONDRES.—Según comunica la Agencia "Havas", en Valencia, los elementos afectos a la O. N. T. han prendido fuego a uno de los mejores edificios de la calle Serrano.

Los anarquistas han sacado 30 ametralladoras, que han instalado en dicha calle.

## «La última Sinfonía»

### Del bombardeo del acorazado alemán "Deutschland"

FALLECE OTRO DE LOS HERIDOS

IBIZA.—Ha fallecido otro herido del acorazado alemán "Deutschland", que estaba hospitalizado aquí. Se trata del fogonero mayor, Alfred Meyer. Ascendió, pues, la lista de los muertos víctimas del cobarde y traicionero bombardeo aéreo, de los rojos soviéticos españoles, a 28.

## «La última Sinfonía»

### De la estancia en Roma del Ministro de la Guerra alemán

ROMA.—El mariscal von Blomberg, ministro de la Guerra alemán, ha visitado hoy varios cuarteles de la guarnición de Roma.

En el cuartel de Caballería, se hicieron varias maniobras. Entre esta Caballería, se encuentran algunos escuadrones de Lybia. Blomberg salió muy complacido.

Por la noche le ofrecieron los jefes y oficiales del Ejército un banquete en el Palacio Barberini.

### Cuatro guardias de Asalto, asesinados en Barcelona

LONDRES.—La Agencia "Havas" comunica que en la mañana de hoy han sido asesinados cuatro guardias de Asalto, en las Ramblas.

No sabemos—dice la citada Agencia—más detalles de estos nuevos crímenes. Si bien todas las apariencias nos hacen creer que los citados funcionarios se habían solidarizado con los anarquistas, y es por ello por lo que han perdido la vida.

## Bar Pedrín

Especialidad en Cerveza y Vinos finos de VÉLEZ. Sopranis, 1. Teléfono, 1315 C A D I Z

## "Aguilas" en Vejer de la Frontera

El pueblo de Vejer, con sus más altas autoridades, ha rendido en la mañana de hoy, tributo de admiración y simpatía al Benemérito Instituto de la Guardia Civil.

El funeral anunciado para este día en sufragio de los mártires de Santa María de la Cabeza, llenó totalmente las amplias naves de nuestro bellissimo templo parroquial, adornado con la sobriedad que exige la majestad de la Muerte.

"Caídos del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza: ¡Presente!" Así rezaba la leyenda puesta al pie del túmulo. Y sobre él, la Cruz blanca y luminosa de la Falange, que sostiene entre sus brazos de gloria, los pliegues de la bandera inmortal, la Unica, la bandera de España, bandera de conquistas y mortaja de héroes.

La figura del capitán Cortés, cobra nuevos perfiles y matices nuevos en medio del ambiente que nos rodea... cantos litúrgicos, murmullos de rezos y plegarias. Uniformes y bayonetas. Banderas y cruces. Toda la España inmortal y eterna del brazo de la Religión para rendir el homenaje de admiración y respeto al glorioso Instituto que sabe escribir con el martirio de su sangre y de su alma páginas tan sublimes como las del Santuario de Santa María de la Cabeza.

Y luego la oración del señor Cura. Precisa y justa. Elocuente emotiva. Con la elocuencia de los hechos. Un canto que sonaba en mis oídos como el "Gloria in excelsis" de la exaltación de la Guardia civil. Que no es ahora cuando muere por España. Es desde aquella mañana agria y triste, de perfiles en arista en que unos malvados tiraron de morado los pies sagrados de la bandera de España. Entonces empezó el martirio de la Guardia civil... Castilblanca... Cuenca del Llobregat... Asturias... Casas Viejas. Todo el martirio de héroes anónimos que derramaron su sangre en Cruzada redentora y que con los labios sangrientos de sus heridos rezaban en silencio las glorias de España.

Y yo vi entonces, cuando hablaba el Sr. Cura, los ojos de los guardias civiles rígidos que daban escolta de honor al espíritu del capitán Cortés, nublados por el llanto... Aquellos ojos que miran sin pestañear a la muerte y al peligro cuando se trata del Honor, de la Ley y del Orden de España; aquellos ojos que se humedecían, como aquella mañana en que libres de la tiranía despótica e irritante de los marxistas pudieron al fin gritar, con el ansia de seis años de forzado silencio: ¡¡Viva España!! ¡¡Viva Franco!! ¡¡Arriba España!!

El funeral costeado por suscripción popular, dió comienzo a las nueve de la mañana. A esa hora y en perfecta formación, precedidos por la Banda de cornetas y escuadra y gasfadores, llegó una Centuria de flechas al mando del capitán jefe de las milicias señor Pedrón, que ocupó lugar preferente en el Altar Mayor.

En el centro de la nave se le vantaba un artístico monumento con los atributos de la guardia civil. Una gran cruz blanca preside el conjunto que es realmente majestuoso. Dan escolta de honor varios números

de la Guardia civil, Carabineros, Falange y Requeté.

El orden y colocación de las distintas comisiones y representaciones estaba a cargo del activo camarada de la Falange Bernardo Rubio.

En los escaños destinados al duelo toman asiento los señores siguientes:

Comandante Militar, Alférez de la Guardia Civil, Brigada de Carabineros, Alcalde Presidente de la Gestora Municipal señor Morillo; gestores municipales señores Castro y Guerrero, gestor Provincial señor Pérez Rendón, Juez municipal señor Romero Benítez y secretario señor Gallardo, jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las Jons camarada Muñoz Guzmán, jefe local del Requeté señor Alvarez, sargento de Miliciano señor Ramirez, Director del Banco Internacional de Industria y Comercio señor Benvenuty, médicos señores Romero, Pérez y Calbo; maestros nacionales señores Carballeiro, Lozano, Holgado y Fernández Revuelta; jefe de Telégrafos señor Pérez Fernández.

Asiste también una nutrida representación de Falange Femenina y Agrupación local de Margaritas de uniforme.

La Santa Misa, a canto gregoriano, fué oficiada por el señor Cura Párroco don Angel Carballeiro, ministrado por los presbíteros señores Mera y Gilbert, pulsando el órgano el señor Diaz Jiménez.

Antes del responso final, hizo uso de la palabra el señor Cura, quien después de saludar a las dignas autoridades y representaciones en términos justos y elocuentes, hizo la Oración fúnebre de los Caídos en el Santuario, historiando todo el proceso del Benemérito Instituto, sobre todo en estos últimos años de forzada inercia, en los que por veación y reglamentos están llamados a establecer y a defender el orden.

Entre todos los asistentes al religioso acto, causaron viva impresión las palabras del señor Cura, que sabe encontrar siempre, en todos los actos divinos o humanos en que tiene que intervenir por razón de su cargo, la frase justa, exacta y sacerdotal. Aunque sea hirviendo su modestia, reciba mi aplauso y felicitación. Muy bien por el señor Cura de Vejer.

Después del acto, los asistentes se trasladaron al Cuartel de la Guardia civil, donde una vez más quedó patente el entusiasmo y simpatía con que cuenta en Vejer la Benemérita, desfilando autoridades y pueblo ante la presidencia del duelo.

Con motivo de tan piadoso acto, se repartió entre los pobres una abundante limosna de pan.

No quiero cerrar esta crónica sin enviar desde estas columnas mi respetuosa condolencia al Instituto de la Guardia civil representado en el Comandante Militar de esta Plaza, y el testimonio de la más profunda admiración y simpatía por los mártires todos de la Institución que sabe producir héroes tan grandes como los que dieron su vida por Dios y por España en el Santuario de Santa María de la Cabeza.

¡¡Viva la Guardia Civil!!

J. MERA.

Vejer, 3 de junio, Año triunfal.

## El hijo de Ciang Kai Scek, imbuído por las teorías comunistas, abandona su familia

Y he aquí su aventura

VARSOVIA.—El hijo mayor del mariscal Ciang Kai Scek, llamado Ciang Chin Co, ha sufrido una amarga y dolorosa experiencia. Imbuído por las extraviadas utopías comunistas abandonó la familia, permaneciendo alojado de la misma en el espacio de diez años. En el momento actual "el hijo pródigo" regresó a la casa paterna, en Nan king, y los periódicos publican extensos detalles acerca de su fuga política.

Gran parte de la Prensa de Europa refiere al dar cuenta de la "aventura de Ciang Chin Co, como en 1925, debido a profundas divergencias ideológicas con su padre que le reconvenía sus simpatías por Rusia y por los Soviets, abandonaba la China para dirigirse a Rusia en donde alcanzó el título de ingeniero, siendo nombrado director de una fábrica de productos industriales.

Después de un cierto tiempo, empezó a comprender que el famoso "Paraíso de los pueblos", no era más que una trampa para la caza de incautos.

Luego de haber sufrido privaciones sin cuento, penas y humillaciones sin límites el hijo del héroe generalísimo se dispuso a abandonar para siempre el territorio soviético como así lo hizo, sin afianzamiento ni sentimiento.

Ciang Chin Co ha confesado que el sistema bolchevico, en vez de lograr la salvación del mundo, se halla destinado a conducir a la ruina, y ha prometido por otra parte, que no pondrá los pies en la Rusia soviética.

## Junta de la Obra Nacional de Construcción de Casas Baratas para Inválidos, Empleados y Obreros

PRESIDENCIA

Con el fin de evitar molestias y accediendo a lo interesado, los contribuyentes a esta obra nacional, pueden efectuar los pagos a que están obligados en las oficinas de recaudación de esta Junta situadas en la Administración de Rentas de este Ayuntamiento, donde le será entregado el resguardo correspondiente.

Cádiz, 5 de Junio de 1937.—El Comandante Civil Presidente, FERNANDO VAZQUEZ RAMOS.

## Incendio a bordo del vapor alemán "Oliwa"

Shangai.—Sobre el incendio que se declaró a bordo del vapor de carga alemán "Oliwa", se sabe que además ocurrió una explosión a bordo del mismo.

Según las últimas noticias, la tripulación todavía no abandonó el barco. Cinco hombres sufrieron graves quemaduras. El buque pide el auxilio de un destructor o de aviones para socorrer a los heridos. El vapor alemán "Friedrun" se dirige para socorrer al navío siniestrado.

## La Perla

ULTRAMARINOS FINOS y Expenduría de Tabacos n.º 8. San José número 32. Teléfono, 1863. Cádiz

## «La última Sinfonía»



### Valencia se dirige nuevamente, con angustia, a Moscú

PARIS.—Se tienen noticias de que se reputa bien informada, de que el Gobierno de Valencia, ante la defección de los socialistas y ante la imposibilidad de con...

volucionarias divididas, el triunfo de los nacionales (facciosos nos llaman ellos), será definitivo más tarde o temprano, y ya se va sien...

### «Aguilas» en Alcalá

#### MANIFESTACION PATRIOTICA

En el día de ayer y al igual que en otras poblaciones de la zona li brada, tuvo lugar en ésta, una im...

### En Mallorca declaran dos pilotos rojos, prisioneros

Palma de Mallorca.—Los dos pilo tos rojos checoslovacos, que han si do hechos prisioneros, después de haber tomado parte en el bombar...

### «Aguilas» en Barbate

El día primero del actual, a las diez en punto de la noche, se ce lebró en esta localidad una mani festación con motivo del bábaro bombardeo realizado días pasados...

### La esposa del Generalísimo en Avila

Avila.—Esta tarde ha permaneci di en Avila, la señora del Generalí simo doña Carmen Polo; estuvo vi sitando la Catedral, la Iglesia de Santa Teresa, la de San Vicente, regresando seguidamente a Sala manca.

### Tardieu renuncia a toda actividad política

PARIS.—Se sabe que el hombre de Estado francés, Tardieu, ha ren unciado definitivamente a toda ac tividad política.

### Un nuevo invento italiano

VENECIA.—En los establecimien tos de Puerto Masghera, para la re producción de los zinc, se han dad o por terminadas con gran éxito, los intentos y estudios para alcanzar la obtención del zinc extrapuro, y por consiguiente las eleaciones del zinc que podrán sustituir las de co bre de importación hasta ahora ex tranjera.

### En Siria se ha declarado la huelga general

JERUSALEN.—Fue declarado el Siria la huelga general, como pro testa contra las soluciones de Gine bra en la cuestión del Sandjak.

### La lucha contra el opio

SHANGHAI.—Bajo el lema «aba jo el opio», se celebró hoy en toda China el día conmemorativo de la edstrucción de grandes cantidades de opio, que se encontraba almace nado a bordo de navios ingleses, he cho que ocurrió hace 98 años.

### «La última Sinfonía»

### FUNERAL

El lunes 7 del corriente a las nueve y media de su mañana, ten drá lugar en la Parroquia de Santa Cruz, (Catedral Vieja) un solem ne funeral con responso, por el eterno descanso del alma de nues tro estimado convecino don Manuel Molinillo, antiguo empleado de la «Empresa Transportes Generales» fallecido en esta ciudad, hace poco.

La manifestación la componían, en primer lugar, los flechas, con su banda de cornetas y tambores; a continuación, la bandera nacional y la de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.; autoridades locales, representadas por el comandante militar de la plaza, ayudante de Marina, alcal de y jefe de F. E. T. y de las JONS, cabo del puesto de la Guardia civil, maestros nacionales y una in mensa muchedumbre que precedía a aquellos. Detrás de las autoridades iban las banderas naciona les de Alemania e Italia, seguidas de varias escuadras de Falange.

La comitiva recorrió las princi pales calles del pueblo, cantándose, durante el trayecto, himnos patrió ticos de Alemania e Italia y el de Falange, dándose muchos vítores a las tres naciones. Concluida la ma nifestación, dirigió la palabra a la multitud, estacionada ante el Cuar tel de Falange, el comandante mi litar, el cual, con palabras alusivas al acto, expresó la significación del mismo, exponiendo en brillantes párrafos, el gran dolor que en es tos momentos alberga el corazón de los buenos españoles, por el inicuo atentado de que han sido objeto, navios de guerra de las dos nacion es amigas, a los que ha ocasiona do víctimas inocentes, que habrá que agregar a la innumerable lista de crímenes realizados por hombres sin conciencia y que carecen de es crúpulos de todas clases.

Terminó en medio de una gran ovación, dando vivas a Alemania, Italia, España y al Generalísimo.

A continuación, hizo uso de la palabra el teniente de Navio, se ñor Barrios, el cual, con emocio nadas frases, solicitó de la mili tud un minuto de silencio en hon or a los marinos alemanes e ita lianos caídos en el cumplimiento de su deber. Concluyó vitoreando a las naciones víctimas del furor marxista, y al finalizar, la muche dumbre allí congregada le aplau dió entusiastamente.

Por último, el alcalde y jefe de F. E. T. y de las J. O. N. S., diri gió al público las frases de «Mari nos alemanes e italianos caídos en Ibiza», siendo contestadas por to dos: ¡Presentes!

Termina el acto, repitiéndose los vítores a los dos países citados, a nuestra Patria y a su Caudillo Franco.

¡ARRIBA ESPAÑA!  
(Delegación local de Prensa y Propaganda de Barbate.)  
3 de junio de 1937.

### «La última Sinfonía»

#### JAMÓN SERRANO

JOSÉ B. SÁNCHEZ ROLDÁN, Doc tor Dacarrete núm. 5. Teléfono, 1814.  
CÁDIZ

### Manuel Escandón Noriega

Almacén de Paquetería y Mer cería.— Casa fundada en 1869. Alonso el Sabio, 6 y 8. Aparta do, 91. Teléfono, 1140. Cádiz.

## POR RADIO

### LOS «CRUCES DE FUEGO» APOYARAN AL «FRENTE DE LA LIBERTAD»

PARIS.—Según ha manifestado el coronel La Rocque, jefe de los «Cruces de Fuego», su partido pres tará a dicho Frente su incondicio nal apoyo, una vez que ya se ha fir mado el acuerdo entre ambas or ganizaciones.

### FUSILAMIENTOS EN RUSIA

PARIS.—Noticias de Roma dicen que en la madrugada de ayer han sido fusilados diez conocidos comu nistas, a los que se les acusaba de actividades contra Stalin.

### UNA NOTA DE LOS PARLAMENTARIOS COMUNISTAS FRANCESES AL GOBIERNO DE VALENCIA

PARIS.—El grupo parlamentario del partido comunista francés ha celebrado reunión, acordándose di rigir una nota al Gobierno rojo de Valencia.

Dej contenino de dicha nota no se ha dado referencia alguna a la Prensa.

### ELOGIOS A LA INSTALACION ITALIANA EN LA EXPOSICION DE PARIS

PARIS.—La Prensa de esta capi tal dedica elogiosos comentarios a la instalación italiana en la Expo sición Internacional de Paris, la que califican de majestuosa.

### ADHESION A LA ESPAÑA NACIONAL

ROTTERDAM.—El Congreso de Juventudes Católicas que anualman te se celebra en esta pblación, ha acordado enviar un cariñoso salu do al general Franco, como así mis mo su más entusiasta adhesión a la España nacional.

### RECLUTABAN VOLUNTARIOS PARA LOS ROJOS DE VALENCIA

PRAGA.—La policía ha detenido a doce comunistas que se dedicaban a reclutar voluntarios para la zo na roja española.

También ha detenido a una mu jer que acompañaba a los presun tos voluntarios a las oficinas del Secretariado del Partido Comunista

### UNA MANADA DE HIENAS ASOLA A UN PUEBLO BRITANICO

LONDRES.— Comunican de un pueblo de las inmediaciones de es ta capital, que una manada de hie nos lo ha invadido, en gran canti dad, causando grandes destrozos en el ganado.

Un vecino de dicho pueblo, ha muerto a consecuencia de las heri das que le ocasionara una de las referidas fieras.

### «La última Sinfonía»

### SENTIMIENTO EN ROMA POR LA MUERTE DEL GENERAL MOLA

ROMA.—En los centros políticos y militares ha causado general im presión la muerte del ilustre gene ral español, Mola.

Los periódicos dedican sentidos artículos encaminando la gran figu ra militar del general fallecido.

### TAMBIEN EN FRANCIA COMBIEN LA MUERTE DE MOLA

PARIS.—Toda la Prensa modera da se ocupa del fallecimiento del prestigioso militar español, Mola, coincidiendo en afirmar que el héroe general fallecido es uno de los mayores tácticos militares del siglo.

### MIGUEL MAURA Y EN LA EMBAJADA ROJA EN BELGICA

PARIS.—Se reciben noticias, se gún las cuales, el señor ministro Miguel Maura, será probablemente nombrado embajador en Bélgica del Gobierno rojo de Valencia.

### OPTIMISMO SOBRE EL CONTROL

PARIS.—La noticia de la reunión de varias potencias europeas, para establecer un control que, sea ecaaz en las costas y fronteras españolas ha producido gran optimismo en los medios políticos.

Los bien enterados afirman, que de llegarse a un acuerdo, ese englo bado de potencias haría que las medidas de control tuvieran un ver dadero carácter de internacional.

### LOS DUQUES DE WINDSOR LLEGAN A VIENA

VIENA.—Procedentes de Venecia han llegado a esta capital los du ques de Windsor.

Fueron cumplimentados por el alcalde de la capital.

### LO QUE DICE MIJAS

MADRID.—El general Mijas, al recibir a los periodistas, le ha di cho que la ofensiva realizada por el gobierno a la Granja, tiene por objeto oponerse a los avances de los nacionales en los distintos fren tes.

### UNA ORDEN DEL GOBIERNO NO DE VALENCIA

VALENCIA.—El Gobierno Negrín, ha ordenado la creación de un Se cretariado de Radiodifusión, que se hará cargo de todas las radios de España, desde las que hará la pro paganda de la causa que defienden los rojos de Valencia.

### REGISTROS DOMICILIARIOS EN BARCELONA. SE HALLAN DEPOSITOS DE MUNICIONES

PERPIGNAN.—La policía de la Generalidad ha practicado numero soh registros domiciliarios, habien dose encontrado diversos depósitos de municiones y 400 fusiles.

Pedro Vélez García  
Médico-oculista  
Consulta, de 3 a 5.  
Real, 144-146. San Fernando

### SEPELIO

El pasado lunes, tuvo lugar en ésta, el triste acto de conducir a su última morada, el cadáver de la niña Ana María Rosado Blanco nija que fué de nuestro estimado amigo y camarada Fernando Ro sada.

Dadas las simpatías de que en ésta gozan los familiares de la ex títula, al acto del sepeio concu rrió mucho y muy selecto público.

A sus desconsolados padres, abue los, tíos y demás familia doliente, testimoniamos nuestra más sincera condolencia.

### ACTUACION DE LA NUEVA GESTORA

De fuente fidedigna llega a nos otros la siguiente noticia.

Enterado nuestro buen alcalde, don Isidro Castro Puelles, de la grave situación económica por que atraviesan los comedores benéficos de esta localidad, principalmente por la actitud tacaña y egoista de ciertos señores, que pudiendo con tribuir con algo, para que los niños pobres no pasen hambre, no dan nada, nuestro dignísimo alcalde, ha dispuesto que la consignación que lit corresponde, por el cargo que ostenta, algo más de cuatrocientas pesetas al mes, sean distribuidas en partes iguales a los comedores de «Auxilio de Inviern», Cantina Escolar y Escuela Católica de Obre ras.

Este admirable gesto como el de dar colocación honrosa a un mutil lado de la guerra, activar el pro yecto y hacer que sea una realidad la traída de aguas, abrir dos escue las municipales y otros proyectos que están en vías de realización, hace que el pueblo alcalaíno vea con complacencia la actuación de su alcalde, así como a la de los ges tores que con él colaboran.

¡ARRIBA ESPAÑA!  
EL CORRESPONSAL.

Reportajes de 'Aguilas'

# El pueblo del silencio

## 'Vida y pasión de un pueblo andaluz martirizado por la zarpa marxista'

(De nuestro enviado especial)

La tragedia se cincela muchas veces en solo dos palabras. A la esquina de la carretera, desde donde el pueblo logra dominarse por completo rielado en sol, con su castillo alto y su rebaño de casas humildes, un muchacho triste ha puesto toda la emoción del reposte en solo unas palabras. "Hay alguna gente en el pueblo—me ha dicho. Pero no son de él. Vinieron para dar brazos al trabajo. Los rojos mataron a todas las personas decentes. Así, los del pueblo están todos vestidos de luto..." Y he subido por la calle pisa y estrecha, polvoriento de caminos, con olor de campiña recién sembrada y traída de tarea fecunda, pensando, en la sentencia espontánea que define las cosas a burla. En cada rostro lleno de tristeza y cada lágrima furtiva, en las ruinas de las casas vacías, por la soledad de los barrios sin alma, he ido con las frases del muchacho, aquella tarde, al borde de la carretera donde el pueblo es una caravana desfalleciente hacia el castillo feudal. "Los de aquí están todos de luto..."

### ASPECTO

La plaza de Espejo larga y ancha tiene suavidad de claustro sombrío y desmantelado. Las fachadas buscan, alineadas en una paralela aritmética—sus líneas poseen el tormento de no encontrarse nunca—por esta hora callada de la tarde, un vacío de tumba. El ocaso por venir trae ecos de campanas escudadas, campanas de alma en pena, hacia todos los recovecos y todas las esquinas florecidas con sombra. No se ve a nadie. Parece que vivimos en un mundo distinto donde los ruidos llegarán ampliados en un vacío de lejanía. Esta impresión dura mucho tiempo. Hemos subido por las calles—calles andaluzas empinadas en vertical de escaleras, achicharradas de sol—para contemplar la plaza de armas del castillo y hemos encontrado el mismo silencio escalofriante. Por entre las dentelladas de las bombas y los picotazos del silencio invencible. Parece que le faltaran voces de gesta, oda de dolor, romance genuino, para cantar esta tragedia de los pueblecitos españoles donde la baba internacional de Moscú puso toda la tortura de sus crímenes.

### MARTIRIO

Hay una calle en pie, poblada de balcones, esbelta y quieta en vuelo de saeta hacia las almenas del castillo. Por ella le subieron—me dijeron—Era un muchacho alto y fuerte. La mañana de Agosto estaba toda llena de luz reposante de pájaros y vida. Y el muchacho por esta cuesta, nuevo calvario de Espejo, se agarró a las rejas de una ventana con todas sus fuerzas

para no seguir. Los verdugos rojos a hachazos le cortaron los brazos. Y así fué desangrándose hasta la plaza donde le dejaron vivo toda vía. Estuvo allí mucho tiempo. Hacía calor—me cuenta desorbitado—mucho calor, calor andaluz que pide agua de búcaro, canción temprana, calor agigantándose en las paredes blancas, y las heridas goteando las últimas gotas de sangre teñían escosores espantosos y dolores enormes para el martir. Luego cuando se cansaron de contemplar le remataron de un tiro de escopeta. Bandadas de moscas venían a beber la sangre coagulada en la calle...

### EL PATIO TRAGICO

Da miedo entrar en esta hora indecisa del crepúsculo en el patio del Ayuntamiento. Porque sabemos su historia, hemos querido venir despacio, rozando casi las locetas como si sintiéramos las sombras en el rectángulo de las paredes, o en los balcones desgarrados a principio. Ahora está todo inundado de soledad. Las hierbas han crecido por los recovecos de las grietas y la huella macabra de los cañonazos y la tarde llueve sobre todas las cosas un halo de misterio insensible. Se la siente venir encintada en la vega amplia, reptando por los escombros dormidos, alargándose por los boquetes inmensos de las bombas, con su mano de terror acariciante que cincelase las cosas en las rutas del acaso a pinceladas de perfil.

Sacaron—un día—los presos—si guen contándome—y así los mata uno tras otro a hachazos. Caían destrozadas las cabezas: y el resto de los mártires contempla la escena, amarrados, como prólogo de su sufrimiento. Cuando llegaron nuestras tropas estaban aún las manchas de sangre esparcidas por la pared y por el suelo...

El patio parece haber escuchado el relato con los ojos. Los ojos profundos de las cosas abiertos. Las nieblas vienen aquí raptándose poco a poco, condensándose en sus cobiles de polvo como si hubieran llorado los párrafos que hablaban de tragedia. Y he salido al balcón abierto, agujereado en su totalidad por un certero cañonazo. Abajo el pueblo manda vaharadas de su soledad larga, entre la noche. Hay un vago presentimiento de cataclismo en este asomarse a los hierros retorcidos del balcón. Una casa muestra la osamenta vergonzosa de sus vigas, esqueleto de algún pájaro extraño al viento tibio de la llanura ondulada de verde. Las tejas caídas por os tejados: al viento. En gesto de dolor una mano de maderas engarabadas, contra el cielo. Y sobre todo, en el dedalo de las calles deshilvanadas entre som-

bras, por los vericuetos de las cuestas y los rincones de las casas abandonadas, un olor de soledad indecifrabable. Se le nota correr cuavemente sobre las hierbas altas de los patios y las hiedras de los escombros, hacia la maleza de las calles, huérfanas de pisadas, buscadoras de una voz, sedientas de una silueta cariñosa como si sus dedos enjados de dolor tuvieran poderío de encantamiento.

Mientras, nuestro acompañante Salvador Castro, Jefe Local, nos explica: las gentes—habla—las llevan consigo los rojos forzadamente en su huida. A los demás los asesinaron. Solo los que habían huido antes y lograron pasar a nuestras filas se salvaron. Pero son pocos...

En campo enraizado con el crepúsculo, lleva toda la melancolía honda de sus bancales luminosos de cosechas y sus ramalazos de alegría viril, entre sabor y regusto de lagares limpios. En la siembra melagrosa de la campiña enredó el perfume de sus trigales como una enunciación de paz. Y sin embargo la luz enfermiza de la tarde aromada de eras y bronce de campanas, pone un rielar triste por el barrio dormido. Conocemos a la noche venir por los pozos de los patios ahogados de hierbas, deslizarse por los suelos poblados de latas y papeles viejos, perseguir a los reptiles de ojos grandes y piel viscosa que deben tener por señorío las calles deshabitadas.

La noche está ya sobre el barrio sin nadie. Habrá lechuzas en los entresijos de los desvanes descubiertos mostrando sus secretos y sus baules ancestrales al aire. Una carnea—ave siniestra—pone la estridencia de su silbido en la noche temblorosa. Y se levantarán pronto los mil fantasmas del barrio solitario descalzos, enervando las paredes con sus hopolandas grises, arañando las piedras con sus noctámbulas pupilas de ceniza...

### NIDO DE ALCOTANES

En el castillo símbolo y dominio del pueblo los rojos se hicieron fuertes hasta el final. Para entrar en él, ahora, hay que pedir permiso a un viejecito canoso, que conoce todos los recovecos del monumento con cariño familiar. El nos ha llevado, lentamente, como si sintiera respeto de pisar las piedras, a la plaza de armas. Desde allí el castillo tiene toda la dureza de su arquitectura completa. A lo largo del camino la tragedia nueva, nunca escrita del castillo de Espejo. Aquí hicieron su cuartel general. Venían e iban en bandadas sin importarles para nada la belle-

za magnífica de las piedras, ni el dolor silencioso del pueblo. Emplazaron ametralladoras en la terraza superior y colocaron sacos terrosos por todas las almenas...

¡Callado sufrir del castillo de Espejo! ¡Plaza de armas deseosa de cabaerías y de trotes, ansiosa de centelleos de armaduras, condenada a soportar formaciones de rojos. Almena que saben de la bravura de los arqueros, de las escalas oportunas, cegadas de sacos de arena con la mordedura amarga de las balas en torno. ¡Como mirarían las anchas paredes del salón y los cuadros olvidados de las habitaciones estrididas de polvo, gentiles en su retiro ermitaño, las voces y blasfemias de los hombres sin alma! ¡Como el señor de la barba negra y la corza rutilante, señor de algaradas y de escudos al alba de los clarines guerreros, escucharía el tic tac nervioso de las ametralladoras, relojes sonoros en los nervios! ¡Y qué gesto el de las viejas y desmesuradas barbancas incendiadas del olor del aceite hirviendo cuando se vieron venir hacia ellas para trincarlas la bala silbante del cañón!

Desde la torre del Homenaje, centinela al ataque de todo el panorama la campiña cordobesa se extiende en extensión de kilómetros y kilómetros, todos los collados suaves y las filas de los olivos y el esmerzo suave de los trigos y el con fin lejano del horizonte desdoblándose en un plano gigante hasta doblar los fosos.

Afuera, entre la luz, las crestas resplandecientes de Montilla, Aguilar, Bujalance, Fernán Núñez, con nombre recio de batallas medievales. Y alrededor y dentro, pasadizos, trincheras antiguas, corredores y escaleras de caracol, que parecen conservar aún el aliento cálido de la lucha.

No me lo han dicho. Pero sé que cuando los bravos regulares del Tercio Coronel Buruaga tomaron el castillo para España, uno de ellos quedó solo en lo alto de la torre guión, con la mano extendida sobre los ojos, ergido, con el gesto sobrio de un lejano conquistador español.

### LA IGLESIA

Por entre los paredones del Castillo, corredores al alerta de las rondas nocturnas se llega a la Iglesia Parroquial.

Las bombas han abierto ojos azules a la techumbre derruida y las naves llenas de casote, pobladas aún de horror, posee una extraña claridad difusa. La mañana de sol deshilachada primero, entre las tejas, ha puesto todo su claror sobre

los hierros retorcidos del púlpito en el órgano que los rojos destruyeron con saña, asta dejó todas sus voces mudas y todas sus trompetas en insomnio de fiestas. Por el corte mordido, a hachazos los rayos juegan las filigranas de talla y en los fasciotes de nogal, horros de la suavidad de los pergaminos, van jeros por el suelo.

En las paredes todavía en su cruz, un Cristo bárbaramente mutilado, bárbaramente, y abajo en un retablo medio destruido, un pedruzco ha ido arañando poco a poco los ojos de las imágenes. "Ellos se las talaron aquí"—nos cuentan—y parece que las paredes llagadas de esmerzo y las miradas de los ornamentos derruidos, pidieran purificación para su historia al cielo azul de los campos andaluces, inundados de oro y de trigo.

### ALBOROZO

Para descansar de la pesadilla de la soledad, pesadilla al sol, nos han llevado a visitar el local de Falange Femenina. La luz del día cansada de rodear en silencio semeja haberse refugiado allí definitivamente. Brillan las claras losetas y brillan los muebles nuevos. En el taller abierto a la mañana hay arroyos de risas y aromas de trabajo. Corren las máquinas y corren las charlas saltarinas. Tenemos ya hasta Auxilio de Invierno—nos cuenta Conchita Luque—comer, hay poca gente avanzamos despacio. Pero sin embargo, todo se logrará.

Eso, todo se logrará. Volverá Espejo a recobrar toda su vida antigua plena de alegría y de esfuerzo. Cantan ya los músculos y las paredes entintadas de primavera, e alborozo de la nueva tarea. Que chirrien las poleas de hierro y griten los mil geniecillos del agua entre las piedras del molino. Que se lampagueen las mil guadañas de la siega y se dore el grano en los graneros.

El pueblo de la campiña cordobesa torturado hasta el paroxismo por los rojos—síntesis y símbolo del martirio marxista en España, hijo de las estepas moscovitas, frías y yertas, con siete puntas de plomo a este cuerpo, sangrante de la Patria—siente tener ya sangre nueva, sangre de Patria y de fecundidad. Las cinco flechas allí en las habitaciones iluminadas de sol y risas femeninas, remansos de paz, pregonan ya a los cuatro vientos dirigiendo energías e impulsos, la futura resurrección...

Espejo, 1937.



## La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad, y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes Transportes y otros ramos.

Subdirector en Cádiz y su provincia: RAMON GARCIA BLANOS  
CADIZ. Cámaras del Castillo, 29. Teléfono 1442

## Dr. Ramón Grosso

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Consultas diarias, excepto los jueves, de 4 a 6  
PLAZA DE LAS CORTES NUM. 7  
CADIZ

## Empresa Jerez-Ronda

Servicio diario de viajeros en auto buses entre JEREZ y RONDA y pueblos intermedios, y entre JEREZ, MEDINA y PATERNA.

Sede: Café "La Sra", J. A. Primo de Rivera, 66. JEREZ DE LA FRONTERA.

**ARTURO REDONDO, contratista de obras. - Materiales de construcción. Teléfono, 1858. Cádiz.**

GRAN FABRICA DE PAN

**"CANO-FUENTES"**

Vi gilí, 4 y 6—Teléfono 1158—CADIZ

## Cádiz - Algeciras - La Línea

Enlaza con los servicios de autobuses Algeciras-Málaga y vapores Algeciras-Ceuta.

Viajeros y mercancías

Empresa Transportes Generales



# Después de la boda de un ex rey y a la tercera va...

Si los grandes desacuerdos que surgieron en la Familia Real Inglesa, ni siquiera la importancia del equipo de novia de la hoy Duquesa de Windsor, equipo que era un sin nombre elocuente de posibles graves preocupaciones familiares hicieron variar al fin, te ex elso, al depor esta magnífico, al ex príncipe de Gales y al ex Rey de Inglaterra Eduardo VIII. Dijo que matrimonio y matrimonio.

Luego de la boda en el Castillo de Condé, pidió por favor a la nu de d. periodistas y reporteros cine matográficos que le dejaran en paz, para tenía bien merecido el des canso.

¡Descansar! Qué bella frase para qui n no ha de sentir la preocupa ción, e preparar el equipo de invier no de la temporada próxima. La se ñora Simpson, llevó según nel "New York Herald", como equipo de no via, nada menos que 75 trajes y abrigos y modelos especialmente creados para ella por los mejores modistos parisinos. Los zapatos que

han de prisionar los pies de la hoy Duquesa de Windsor, suman la imptante suma de 250 incluidos los de baile. D esombrosos 345, ni uno menos, eso dice el "New York Herald" y sus razones tendrá para afirmarlo.

Las alianzas matrimoniales que eran de oro de Gales, por más se ñas exactamente iguales a las que colocó el Duque de Kent en el dedo de la princesa María, han atado por tercera vez a la ex señora de Simpson, y ahora, nada menos que a un ex rey. El poema terminó, y ante la vista de la primera factura de la modista, del sombrero y del fabric nte de calzado puede que el Duque de comienzo al drama o a la tragedia.

Que sean muy felices, los que por sobre todo el protocolo, y por sobre todas las conveniencias del Imperio, antepusieron su amor. Amor que por ser ella a la tercera vez, puede que sea el definitivo, porque a la tercera dice el adagio va...



¡Ya se casaron!  
El ex rey de Inglaterra y la hoy Duquesa de Windsor. Ella ha querido ocultar el rostro a los fotógrafos, mas... era tarde. El se deja fotografiar, muy elegantemente, como corresponde a un ex rey.



He aquí al Duque de Windsor, se dispone a dirigirse al Castillo de Condé, en donde ya ha casado con Mrs. Simpson. Le recibió el Alcalde del lugar que es el señor con quien habla.

## EN EL GOBIERNO CIVIL

# Reunión pro nuevo acorazado «España»

El Excmo. Sr. Gobernador civil reunió en su despacho oficial a personas destacadas de la capital para exponerles que, siendo múltiples sus ocupaciones perentorias y no pudiendo atenderlas con el celo que requieren, se creía forzado a delegar ciertas de sus funciones en Juntas especiales que aco medieran con la perseverancia precisa algunos de los diversos e importantes asuntos que le están encomendados, entre los que destaca la suscripción abierta para la compra de un nuevo navio de guerra que sustituya al acorazado "España".

Tras un cambio de impresiones amplísimo se nombró una Comisión especial encargada del asunto, la cual está integrada por don Manuel Samalea y de Lebra, que por aclamación fue elegido presidente. y los vocales siguientes: Doña Carmen Martel de Viniegra, doña Enriqueta Bascuñana de Liaño, doña Dolores Moreno de Martínez Salazar, don Fernando García Vea, don Juan García de Sola, don Víctor María de Sola y don José Barreras Puente.

Esta Junta, que es ya por con secuencia la única que con carácter oficial interviene en el asunto, nos ruega hagamos la súplica a todas aquellas personas y entidades que con el más laudable de los celos se hayan apresurado a recabar fondos para el fin mencionado, se sirvan ingresar lo que posean en el Gobierno Civil o en la Cámara Oficial de Comercio, sita en la calle Ahumada.

La Comisión hace un ferviente llamamiento al Pueblo de Cádiz en pro de esta suscripción, segura que éste responderá como siempre a cuantos requerimientos se le formulan en beneficio de la Patria, entendiendo que nuestro pueblo, tan íntima y espiritualmente ligado con la Gloriosa Marina de Gué

rra, realizará un esfuerzo supremo para entregar una cantidad digna de él y de esa Marina tan querida.

Desde luego se enviará a cada vecino una nota con la cantidad que a juicio de la Comisión debe donar, pues sería realmente vergonzoso y constituiría un bochorno para este Cádiz tan hidalgo y señor, que la recaudación no supe rara en varios miles de pesetas a las de poblaciones análogas, pero de menos abolengo mariner.

En la reunión citada, uno de los asistentes señaló un verdadero modelo a tomar, por ejemplo: El de una capital pequeñísima que está escribiendo páginas inmortales (se refería a Teruel), que con 15.000 habitantes, cercada por todas partes y sin recursos, entregó TRES MILLONES DE PSETAS PARA LA COMPRA DE AEROPLANOS.

Cádiz es cerca de seis veces mayor que ese invicto Teruel; no ha sufrido como él los horrores de la guerra; es infinitamente más rico que esa pequeña capital, y en esta ocasión debe ser el índice que se fiale al resto de España el modo que tiene para saldar su deuda de gratitud con una Marina tan brava y que tan calladamente está mostrando al Mundo lo que puede el recho y varonil espíritu español.

A partir de esta nota quedan prohibidas y desautorizadas todas las suscripciones y actos que se organicen para el fin indicado, debiendo advertir que la Comisión acogerá con el mayor cariño y complacencia cuantos ofrecimientos se le hagan para coadyuvar a tan patriótica suscripción.

Por nuestra parte, sólo nos resta excitar al Pueblo gaditano para que haciendo un esfuerzo supremo engrose la recaudación en forma tal que sea un verdadero honor para la Marina de Guerra y para la Ciudad de Cádiz.

# Flechas al Corazón

Se llevaron a Paris el tesoro más preciado de nuestro patriotismo nacional.

Nuestros magistrales cuadros del Museo del Prado fueron trasladados al Louvre, cuya vasta colección de obras de arte se nutrió a expensas de la rapiña y del saqueo.

Muchos cuadros y otras joyas de inestimable valor artístico, les fueron robadas a España, en la guerra de la Independencia; otras fueron importadas a Francia durante las invasiones napoleónicas.

Es acaso el Museo francés el más importante en número, pero no tan notable como nuestra pinacoteca del Prado, donde se conservaban los mejores cuadros del mundo, de autores españoles, y muchos extranjeros que nos fueron legando nuestros reyes, grandes protectores del Arte en el Siglo de Oro de nuestra incomparable Historia.

Toda la grandeza de España inmortalizada en los lienzos de Ticioño y Velázquez; toda la espiritualidad religiosa y mística del Greco, Murillo y el Es pañoletto; toda la España del Dios de Mayo, la de las majas, manolas y chisperos, tan magistralmente interpretada por aquel Goya... Estas glorias de la grande y vieja España, nos fueron robadas con el pretexto fútil y arbitrario de su conservación, aunque de sobra saben que la Religión y el Arte, es precisamente lo que defienden los que ellos llaman "facciosos", y que sólo la España de Franco es la que ama nuestras pasadas grandezas, y por ellas lucha y vence con la misma bravura de los personajes inmortalizados en los magníficos cuadros que con su presencia humillarán a los franceses una vez más, como fué humillado Francisco I en la batalla de Pavia, y Napoleón en la guerra de la Independencia.

Todo lo que se llevaron, ha de volver a España, de grado o por la fuerza; España no se resigna a perder esto tan íntimamente suyo, mientras le que de un sólo hombre y un fusil. Sepan también esas naciones que ayudando embozadamente a los rojos, tratan de interponerse en nuestra gloriosa trayec

# El enemigo ataca nuestras posiciones del sector del Guadarrama y es violentísimamente rechazado, causándosele gran cantidad de muertos y haciéndosele un buen número de prisioneros

SALAMANCA.—En el sector de Guadarrama, el enemigo inició un ataque a nuestras posiciones de San Benito, la Atalaya y Santa Catalina. Nuestras tropas rechazaron el ataque con gran valentía y éxito ocasionándole al enemigo un gran número de bajas vistas y muchas de nuestras propias alambradas, en donde fueron diezmados por el fuego intenso de ametralladoras.

Nuestras tropas después de rechazado el ataque, iniciaron por su parte un violento contrataque, persiguiendo a los marxistas que iniciaron la desbandada.

En este contrataque nuestro se le causó al enemigo cincuenta muer

tos, haciéndosele veintinueve prisioneros, algunos con armamentos.

Se les cogió también algunas ametralladoras y lanzabombas, muchos fusiles corrientes y fusiles ametralladoras en buena cantidad abundantes municiones y algún material de estaciones telefónicas.

La guerra infrida al enemigo ha sido grande.

Nuestros observadores militares pudieron comprobar, como en gran parte las avanzadas rojas se retiraban a algunos kilómetros más atrás de las líneas de vanguardias que establecieron, después de esta gran paliza que han recibido.

# «Aguilas» en Facinas

UN GRANITO MAS

La nueva España va camino de recobrar su gloriosa tradición de católica y culta, merced al esfuerzo de los españoles patriotas.

Un grano más de arena a ese esfuerzo, constituye la labor del Magisterio local, que después de los penosos años transcurridos, inicia nuevamente su marcha ascendente para cooperar con nuestro Caudillo a desterrar de nuestra Patria al marxismo ateo y materialista.

Un acto sencillo constituyó la bendición y entronización del Santo Crucifijo en la Escuela mixta de Betis, de este término municipal. Su sencillez constituyó su principal mérito, y era de admirar,

toria, que los indomables y bravos españoles, con sólo un puñado de héroes, supieron conquistar mundos, y que el torrente arrollador de nuestros guerreros enardecidos en esta santa Cruzada, desbordaría tierras y mares hasta aniquillar a quien intente atravesarse en su camino.

Todo es cuestión de tiempo, de voluntad y de corazón, y voluntad y de corazón le sobre a esta España que a toda costa ha de ser Imperial.

cuando después del acto religioso el padre don Cristóbal Natera, dirigía la palabra al público, en tono verdaderamente emocionante, asomaban lágrimas de contento a las mejillas de los asistentes; y es que en el fondo de sus almas, nunca dejó de estar encendida la llama divina que en aquel momento nuestro párroco supo hacer revivir.

Otro momento también lleno de profundo patriotismo, fué cuando se izó por primera vez la enseña nacional, al son de nuestro Himno ante el pueblo, que brazo en alto y elevada tensión espiritual, presenció la ceremonia.

El culto comandante militar de la aldea de Facinas, dirigió cuarentas palabras, explicativas del acto, siendo acogido su final con vivas a España y a Franco.

Entre las autoridades que asistieron al acto, figuran en primer lugar, además de las ya mencionadas, el señor alcalde de Facinas, don Antonio Cabeza; secretario de Falange Española Tradicionalista de esta localidad, camarada Francisco Giráldez; comandante del Puesto de Carabineros y el culto maestro nacional, también camarada nuestro y propietario de la mencionada escuela, José L. Capote. Mayo del 37.

# «La última Sinfonía»

**Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Cádiz.**

Precios de Suscripción:  
Cádiz, mes . . . . . 3,00  
Provincias y Pueblos, mes 3,50



Redacción y Administración  
**S. Francisco Javier n.º 4**

Teléfono número 2051  
Apartado número 159.  
Número suelto, 15 cts.

Año II

Cádiz 6 de Junio de 1937

Número 158

**Los marxistas, en Madrid, han destruido totalmente la Casa de la Moneda. - El enemigo ha sido rechazado victoriosamente en Peña Lemona. - En Pradera, cerca de Balsain, se les ha causado a los rojos numerosas bajas. - En las operaciones de estos días, en el sector de Segovia, se le han hecho al enemigo más de 5.000 bajas**

Empieza el General diciendo que continuando sobre lo que ayer expuso sobre la nota en viada por el Gobierno de Valencia a Inglaterra en la que pretende hacer creer una legitimidad que ya ni tiene ni por asomo.

Lee una carta que dice haber recibido de un caballero que ha logrado evadirse de Barcelona, en la que dice que a todo aquel que tiene alguna propiedad se les explota sin que por ninguna parte vea los beneficios.

En Barcelona no hay quien tenga una peseta, pues esta se acapara por los dirigentes mientras ponen en circulación valores en papel o en cartón, cosa sin valor de ninguna clase y que no sirve en absoluto para nada.

Dice que los consejeros de la Generalidad están cumpliendo a las mil maravillas su misión de destruir la vida de Cataluña y acabar con las pocas personas decentes que por allá van quedando.

Dice también que las calles barcelonesas que tenían nombres de santos han sido cambiadas por nombres de lo más marxista que existe y que los obreros sólo cobran dos días de los siete que trabajan y, para eso, les desquitan el quince por ciento.

Termina la carta diciendo que mañana será más extensa en sus comentarios.

Después da a conocer los medios canalleros que usan los extremistas catalanes para hacer se de dinero, siendo uno de ellos el utilizado con los detenidos en San Elix, de cuya prisión sacaban a uno cualquiera, y una vez fuera, haciéndole ver que un familiar suyo había en contrato la fórmula de evadirse a Francia, le pedían dinero y alhajas cosas que una vez conseguidas pasaban a su poder y, al final, era la muerte por fusilamiento de la pobre víctima escogida.

Dice que los propietarios de fincas de Barcelona estuvieron cobrando algo hasta diciembre, pero a partir de enero se creó el Comisariado de la Vivienda, integrada por la CNT y demás elementos extremistas, y cuya finalidad no es otra que quedarse con el producto de los alquileres, y con las fincas si es preciso.

Después da una extensa relación de los exorbitantes precios que en Barcelona alcanzan los productos de primera necesidad que aún quedan, y ya que la mayoría se han agotado y no hay quien los encuentre por parte alguna, dándose el caso curioso de que en algunos restaurantes hay colocados unos letreros en los que reza que se sirven comidas sin pan, y en los que no lo dicen por medio del cartel, lo avisan de palabra.

Después comenta que la extrañeza de los soldados nació

nales que forman el cerco de Madrid era grande al ver las columnas de humo que salían del centro de la excapital de España, ignorando el motivo que lo producía, pero al fin ha sido aclarado y es lo que sigue:

Los extremistas madrileños, siguiendo el ejemplo de sus camaradas catalanes, se sublevaron contra el Gobierno y se hicieron fuertes en la Casa de la Moneda, viéndose las tropas del Gobierno precisadas a arrojar contra ellos bombas incendiarias que han dado fin con tan magnífico edificio.

Comenta el trato inicuo que reciben los cenetistas de sus camaradas del Gobierno de Valencia.

Dice que hasta la prensa extranjera condena y censura la inicua agresión llevada a cabo contra el crucero alemán en el puerto de Palma de Mallorca.

Con referencia al control en terreno francés, dice es una pura filfa, ya que los que lo ejercen, imitando al personaje del Tenorio, Don Luis Mejías, no han ido a reñir con los franceses, sino a adorar a los franceses.

Vuelve de nuevo a la nota en viada por el Gobierno de Valencia a Inglaterra y la contestación dada por esta, diciendo que no le ha causado extrañeza, ya que no han hecho más que efectuar de una manera descubierta lo que antes hacían reservadamente.

Continúan las mentiras de los partes oficiales de los rojos, ya que hoy dicen que en el día de ayer nos arrebataron la Peña de

Lemona, haciendo huir a los facciosos. Lo cierto es que realiza un ataque de sorpresa a dicha Peña, pero nuestro Ejército ha quedado dueño de toda ella, causándole gran número de bajas.

También dan la noticia de que en Balsain, en una operación brillante, nos hicieron huir atropelladamente, siendo lo cierto que en ella ayer y hoy han sido rechazados y se les causaron más de 100 bajas, habiendo recogido en el día de hoy, en una operación de reconocimiento, 156 cadáveres, algunos con documentos de interés.

En Pradera, cerca de Balsain, también se han recogido numerosos cadáveres, entre ellos el de un aviador ruso y su aparato destruido.

Igualmente en el frente de Segovia, le hemos propinado una fuerte paliza en estos días, que les ha costado más de 5.000 bajas.

Hace un comentario sobre una frase de Napoleón, el vasco Aguirre, que decía ayer que si los facciosos consiguieran romper el cerco de Bilbao, encontrarían detrás los pechos de los vascos, cuando lo que hallarían serían las espaldas, presentadas por éstos al emprender la huida.

De operaciones, dice el General no ha habido en el día de hoy más que lo antes expuesto y ligeros tiroteos en todos los frentes.

Termina dando las relaciones diarias de donativos recibidos y despidiéndose con las consabidas ¡Buenas noches, señores!

**Los anarquistas que se hicieron fuertes en la Casa de la Moneda, en Madrid, son fusilados**

PARIS.—Se reciben noticias de Barcelona, que confirman que en Madrid, esta mañana ha tenido lugar el fusilamiento de los anarquistas que se habían refugiado en la Casa de la Moneda, para eludir las represalias de los elementos de la brigada internacional.

Los anarquistas en número de unos cuatrocientos cincuenta se refugiaron como queda dicho en la Casa de la Moneda, la que intentaron asaltar los marxistas para obligarles a desalojar el edificio.

Se hicieron fuertes en él los anarquistas abriendo fuego contra las fuerzas de Mlajas, pero al fin un incendio provocado por los propios asaltantes les obligó a salir y a entregarse a las fuerzas marxistas. Fueron desarmados, y una vez retirados los cadáveres, quedaron en

prisión unos trescientos anarquistas.

Esta mañana a las siete ha tenido lugar el fusilamiento de dichos detenidos de la F. A. I. L. ejecución se llevó a efecto en la plaza de Toros de Madrid, en su interior. Cuando el cuarto batallón de la Brigada Internacional, hizo funcionar las ametralladoras sobre aquellos anarquistas, se izó una bandera negra en el mástil de la plaza.

Se permitió luego la entrada de los familiares de los fusilados para que retiraran los cadáveres si querían y era su deseo, desarrollándose las escenas que es dable suponer, pues eran centenares las criaturas que manifestaban su dolor y su odio hacia los que habían fusilado a los mismos que ellos habían alzado en armas.

**¡Arriba España!**

Ayuntamiento de Madrid

**Palabras del General Mola**

El Ilustre General, que junto a sus muchos méritos y virtudes, poseía un sentido extraordinario para percibir la realidad nacional, escribió en su obra "Tempestad, calma, intriga y crisis", las siguientes aleccionadoras palabras.

"En la conciencia pública existe la creencia de que el advenimiento de la Dictadura fué la causa inicial del despego del pueblo hacia la Monarquía, y su excesiva duración la consecuencia lógica del exacerbado estado de rebeldía después de su desaparición. No hay que ser tan simplista cuando se trata de investigar.

Las conmociones de España han obedecido siempre a sugerencias exteriores, las más de las veces íntimamente ligadas a la política internacional del momento. Esta, sin embargo, no ha tenido arte ni parte, en la presente ocasión, en nuestras cosas; mas ello no es óbice para que también haya existido la causa externa: el odio de una raza, transmitido a través de una organización hábilmente manejada. Me refiero concretamente a los judíos y a la masonería. Ello es básico; todo lo demás ha sido circunstancial.

Lo que acabo de decir, hace unos años hubiera producido hilaridad; hoy es posible que se tome en serio, pues se ha escrito mucho sobre el particular y se lee más.

Parecerá raro que existan ciudadanos que se presten a tales manejos. Desgraciadamente, en los pueblos hay hombres para todo, desde el que da su vida y hacienda por la Patria hasta el que encuentra en traicionarla un placer: escala de matices compleja e inexplicable, que se inicia en la abnegación y el ideal para finalizar en la codicia y la perversidad. Buenas y malas pasiones.

¿Qué motivos racionales existen para que los españoles con citeamos el odio de los descendientes de Israel? Tres fundamentales; a saber: la envidia que les produce todo pueblo con patria propia; nuestra religión, por la que sienten tal aborrecimiento inextinguible, ya que a ella atribuyen su dispersión en el mundo; el recuerdo de su expulsión, que no fué, como se afirma, por el capricho de un rey—hay que decirlo claro—, sino por la imposición popular. ¡Hé aquí los tres vértices del triángulo masónico de las logias españolas! Sobre ellos enmascarados convenientemente, aparecen los lemas de Libertad, Igualdad y Fraternidad." (Pág. 105 de la segunda edición de la citada obra.)

Estas palabras, escritas en Abril de 1932 por el gran General, eran apreciación certera de las causas introductoras de la república en España, y visión profética de cuanto hoy vivimos. En ellas se delimitan la Patria y la Anti Patria, durante tanto tiempo en lucha sorda y desde el 17 de julio en gloriosa guerra que pondrá fin a la influencia judío-masónica en España, y en ellas, se dice que había españoles capaces de dar su vida y hacienda por la Patria sin más estímulo que la abnegación y el ideal. ¡Si lo sabría él!, con su ejemplo, logró encarnar de manera perfecta el gran español de sus pensamientos, el abnegado, el valiente, el héroe. ¡General Mola, dichoso tú, que tan bien supistes vivir y morir como deseabas! ¡Siempre al servicio de tu Patria!!

AGUILAS

*Lector: Contempla con orgullo a nuestros heridos; obstáculos en la medida de tus fuerzas, que ellos han hecho el sacrificio de su sangre.*

**Se reúne la Agrupación Socialista, en Valencia**  
**Y acuerda significarle su adhesión a Largo Caballero**

VALENCIA.—Ayer se ha reunido la Agrupación Socialista en Valencia, celebrando una junta extraordinaria. La asamblea se verificó a puerta cerrada y no se permitió la entrada a los periodistas.

En el transcurso de la reunión, se profirieron durísimos ataques a Indalecio Prieto y Negrín, y en general a todos los afiliados destacados de la organización socialista, que se han significado por su adhesión a Prieto, antes y ahora después del movimiento.

A la salida facilitó el secretario de la Asamblea, la nota oficial de lo tratado, y está concebida dicha nota en términos de duros ataques a Prieto. En estas conclusiones aprobadas por la Asamblea, se hace constar que la Agrupación Socialista de Valencia le significa su adhesión a Largo Caballero, cuya ges-

ta al frente del Gobierno de Valencia, fué del agrado de los componentes de la organización. En la nota oficial, todos son alabanzas para Largo Caballero, con el cual se encuentran—dice—identificados, pues creó el Ejército popular, que si ha sido derrotado—aseguran ellos mismos—en algunas ocasiones, se ha debido a la impericia de los mandos como Indalecio Prieto.

La nota del Partido Socialista de Valencia, ha causado una profunda impresión en el Gobierno del doctor Negrín, pues comprueba, una vez más, que ya no le va quedando ninguna asistencia, ya que no son solos anarquistas los que se les aparta, sino que ahora son los mismos socialistas los que les hacen el vacío y se colocan en una actitud francamente agresiva.